



Año II

San José, C. R., miércoles 14 de enero de 1914

No. 85

Cordura

Anotamos con intensa pena un hecho desconsolador, que revela la angustiosa situación económica por que atraviesa el país. Ayer mismo publicamos un anuncio en que se solicitaban dependientes de comercio para la costa norte de Honduras. Sin exageración alguna, hemos recibido la visita de más de cincuenta jóvenes que están desesperados por salir de esta asfixia. Sus energías no encuentran aplicación ni horizonte; y, a veces, esas energías se extravían, dando por resultado catástrofes morales a que, a cada momento, deploramos.

¿No se puede hacer nada, absolutamente nada, por mejorar siquiera la actual situación económica del país? ¿Es imposible de todo punto reanimar las fuerzas desfallecidas de la nación? En este caso no cabe más que la disolución, el «sálvese quien pueda», pues no es posible que prosiga un estado semejante, próximo más que a la crisis, a la bancarrota.

Sin embargo, el país tiene energías propias y elementos de riqueza incalculables. Tenemos zonas inexploradas, con tesoros vírgenes, donde podría caber y vivir la población de cualquier potencia europea. Terrenos incultos, industrias que se ofrecen a la actividad, campo extenso en donde labrar una fortuna.

¿Qué falta, pues? Falta habilitar esas tierras inexploradas todavía, falta sacar a luz esas riquezas, falta estimular las energías dormidas o aniquiladas. Esto lo hace en todas partes el capital; pero entre nosotros el capital hace un papel puramente pasivo. Apenas si es posible arrancarlo de garras de la usura por medio de firmas o de hipotecas a granel. Por sí solo, excepción de actividades conocidas como Keith o Lindo, el capital no sale entre nosotros sino es en forma del préstamo usurario, para disfrutar de un dos o de un tres por ciento mensual.

Hay quienes proyectan y quienes trabajan. Se forman sociedades para explotar este o aquel ramo. Conocemos estimables personas, de capacidades relevantes, que gestionan por el establecimiento de esta o aquella industria nueva, que abriría nuevos horizontes a la actividad nacional y que daría trabajo a brazos hoy en la inercia. Se congregan y se hacen estatutos. Pero ¿qué sucede? Que se tropieza siempre con la falta de capital, porque nuestros prestamistas abren la bolsa ante hipotecas, pero no fian nunca ante el trabajo de los industriales. Califican siempre estas empresas de utópicas.

Para ellos es empresa segura la que se levanta garantizándoles el 150% del capital que aventuran. Ser ellos mismos los empresarios, sería una locura el soñarlo. ¿Qué iban a ganar con intentar una nueva empresa, así fuera esta el canal de Panamá, si mansamente en en sus cajas el capital fructifica con el dos por ciento del préstamo?

Por eso, en casi todos estos países donde el capital está inerte y las actividades necesitan de estímulo poderoso, los gobiernos tienen que asumir un papel protector de las industrias, que si no les está asignado por el Derecho Político, les está impuesto por la necesidad. No es que los gobiernos sean Providencias; pero, en presencia de letargos mortales y sabiendo que ellos poseen la palabra *Sésamol* con que se abren Bancos y Cajas de prestamistas, los Gobiernos pueden contribuir al desarrollo económico, ya sirviendo de mediadores, ya apoyando Bancos especiales para el efecto o ya estimulando en todo sentido la actividad monetaria, para

que se desparrame en beneficio del bienestar individual, que será el bienestar de la nación.

Difícil es en verdad, la situación de Costa Rica: difícil, pero no desesperada. En otras ocasiones se ha levantado de peores postraciones con solo una actitud enérgica y bien dirigida. No tenemos ya la pesadumbre de la insolvencia exterior y estamos en mejores condiciones de negociar sobre nuestro crédito. Además, tenemos presupuestos de diez a doce millones, mientras antes, en plena crisis, iba adelante el país con cuatro millones apenas. No es buena voluntad la que debe faltarnos, ni debemos dejarnos vencer por lo precario de la situación. Luchemos, luchemos sin tregua, vamos voluntades y llamemos el capital en buenas formas, que debe venir si sabemos atraerlo con cordura.

Sobre todo, no alentemos alarmas ni hagamos de Tartarines, amenazando con lo que nunca haremos, porque hay sobrado patriotismo para eso; pues en tal caso habríamos echado la última paletada de tierra sobre nuestra tumba económica.

La opinión del Lic. González Víquez

Nuestro estimado colega «La Información» anuncia publicar en su edición de mañana la opinión del señor ex-Presidente de la República y acreditado jurista Lic. don Cleto González Víquez, acerca del problema constitucional que se refiere a la próxima elección de Presidente de la República. Como lo indica el colega, la

opinión del Lic. González Víquez es esperada por el público con verdadera curiosidad; y, por nuestra parte, esperamos ansiosos conocerla, por diversos motivos, más que todo porque tendremos ya una base fija que discutir y comentar. Ojalá no defraude nuestros deseos el estimado colega.

Colaboraciones

Recordamos a unos y olvidamos a otros

Cuando el entusiasmo y la iniciativa se apoderan de nosotros, somos capaces de llevar a la realización proyectos en otros ambientes quizá imposibles.

Lo de la contribución para la compra de un aeroplano que será obsequiado a Marius Tercé, es una simpática iniciativa con la que estoy en un todo de acuerdo. Bastó que este aviador viniera a Costa Rica y en nuestro suelo tuviera un accidente del que se vió en peligro su vida, para que generosos corazones se alzaran como en cumbre de piedad y dispusieran—desde el mismo día del accidente—contribuir todos, cual más, cual menos, para la compra del aeroplano.

Más de un extranjero a estas horas estará comentando acto tan generoso y aplaudiendo a la vez el sentimiento caritativo de que estamos poseídos. Pero no hay tal. Comentarios y aplausos estarían bien, si en verdad esa generosidad y, más que todo, ese sentimiento caritativo fuera peculiar en nosotros.

El que en un arranque de entusiasmo se haya acordado contribuir para la compra de un aeroplano con el objeto de obsequiarlo a Tercé, no indica, y mucho menos, que estemos poseídos de un sentimiento caritativo, que estemos siempre de rodillas ante el altar de la Fraternidad, que seamos, en una palabra, «humanamente humanitarios».

Y así como recordamos a unos, olvidamos a otros.

Recordamos, cuando una honda impresión sobrecoje nuestro espíritu, cuando un desastre inesperado ha hecho fragmentos una hermosa iniciativa, cuando a nuestros ojos se ha desarrollado uno de esos cuadros llenos de dolor a que no estamos acostumbrados presenciar.

Olvidamos, cuando a cada momento tropezamos con seres, con despojos de la vida que, por no sernos extraños, pasamos sin mirarlos acaso; olvidamos, cuando ya tenemos conocimiento de que en tal o cual parte de la ciudad impera la miseria, reina el dolor y a fuerza de estar sabiéndolo, ni

nuestro corazón se conmueve, ni nuestros bolsillos se abren para el alivio de pobres seres arrojados en el archivo del olvido; olvidamos, cuando estamos ya familiarizados con el abandono de una infancia que ambula por nuestras calles pidiendo o robando, con mendigos que pasean sus miserias por parques y sitios públicos sin que nuestra piedad los asile, sin que manos generosas se extiendan ante ellos para socorrerlos, sin que nadie se acerque para decirles: «Oh, hermano, que defallecís en vuestro camino! Infeliz, ¿mano, de quien los justos huyen, ahí vendrá para vosotros antes que la vida y las fuerzas os abandonen, un brazo que llevará vuestra carga.» (La Oda de la Vida).

Ah!... si este desprendimiento de los costarricenses para con un extranjero, si esta generosa iniciativa que ya conoce el país entero para obsequiar a Tercé, fuera el principio de otras no menos generosas iniciativas, de seguro que cubriríamos muchas desnudeces, evitaríamos las amarguras y sufrimientos de tanto hermano en la indigencia y demostraríamos al mundo entero que en nuestro pequeño país, la caridad es un altar y la Fraternidad un trono.

VÍCTOR MANUEL ROJAS

Nota de duelo

De la Catedral salió ayer tarde la procesión fúnebre que condujo a su última morada los despojos mortales de la que fué virtuosa señorita Eloisa Jiménez Sáenz. Para sus funerales invitó la familia. Un numeroso cortejo evidenció el aprecio de que gozaba en nuestros círculos sociales la estimable desaparecida. Al consignar la nota luctuosa de su muerte, presentamos nuestro más sentido pésame a sus distinguidos familiares.

Rectificación

En una noticia publicada ayer se nombra el apellido de nuestro estimado amigo don Clark Montanaro. Hacemos constar que en nada se refiere a él, que es un cumplido artesano, de quien nada se puede decir en justicia.

Despedida

A la recepción de Wilson concurren 2.000 personas

Pass, Christian, 11.—2 mil personas concurren a la recepción para despedir a Wilson, quien se dirigirá esta noche a Washington.

De gala

El hogar de nuestro estimado amigo y correligionario, Diputado don Manuel J. Grillo, se encuentra de plácemes por el advenimiento de una nueva chiquita que viene a regocijar su venturoso recinto. Nos unimos al júbilo del apreciable amigo y de su distinguida señora y hacemos votos por la felicidad y perenne de la pequeña.

Un descubrimiento

Los nervios son cables eléctricos

Londres, 11.—Llegó Lord Murray. Desmintió las pretendidas entrevistas que dicen tuvo en América.

Rehusó hablar sobre asuntos del petróleo antes de conferenciar con Lord Cowdray.

En los círculos científicos hay mucho interés en el descubrimiento de Alberto Cresore, americano, de la escuela médica de Cornell, quien pretende haber descubierto que el sistema nervioso del cuerpo humano está formado de cables eléctricos, siendo eléctricos en su carácter los impulsos nerviosos.

Dice que probablemente se podrá remediar matemáticamente la debilidad nerviosa así como las fleas, con poner un alambre eléctrico que trabaje satisfactoriamente.

El Ministro del Interior tiene confianza de poder dominar la huelga en el África del Sur.

Se teme que la federación de oficios celebre un «Massomitin».

Hasta ahora no se les ha probado, sin embargo, la promulgación de la ley marcial, provendrá esa demostración que podrá ocasionar una crisis.

Grandes temporales

Varias provincias de Bélgica, inundadas

Bruselas, 11.—Hay inundaciones en las provincias de Lieja y Nemour, varias ciudades y aldeas están sumergidas.

También algunos ferrocarriles y centenares de casas en los suburbios de Bruselas.

En Lieja el agua subió hasta 6 pies permaneciendo así durante 12 horas.

Los caminos de Lieja a Verviers están interrumpidos; las fábricas y las plantas eléctricas están cerradas.

El tango

No es inmoral

Londres, 11.—Se ha sugerido la idea de que no debe juzgarse el tango inmoral sino peligroso para la salud.

Mias Aayton, principal bailarina del Teatro la Reina, tiene su salud muy quebrantada por haber bailado demasiado tango y se vió obligada a cancelar sus compromisos.

Muchas damas nobles concurren al aeródromo de Hendon, y volaron en un aeroplano pilotado por Graham White, a pesar del frío intenso.

UN CASO MISTERIOSO

Fábrica invisible

Crónica espeluznante

Horror, terror, furor... no crean que vamos a frasar la famosa escuadrilla aquella de torpederos, que cuando la guerra entre españoles y gringos, estuvo maniobrando en la rada de Santiago de Cuba.

El caso no es para broma! Conocedores del hecho, enviamos un reportero al lugar del suceso: la vecina villa de Guadalupe.

El hombre acababa de ser colocado en un automóvil y lo traía una comisión de vecinos a esta ciudad.

Regresamos en el acto, nos dirigimos al Hospital y era tan grande la aglomeración del público, que tuvimos que entrar al edificio escalando una tapia.

El hombre misterioso

Era tal el volumen de aquel hombre que no pudo ser trasladado a la sala de cirugía. Las dificultades insuperables, el caso urgente, el portero se arriesga.

Sustos y carreras

Se llamó a la junta directiva para que resolviera el conflicto; el paciente estaba a punto de reventar y...

Se piden la Knox y dos carpinteros

La junta, dominando el tumulto, ordenó que se pidiera la bomba de apagar incendios, creyendo en un principio que el paciente estaba lleno de gasolina. La llegada de dos albañiles y dos carpinteros, fue oportunísima.

¡Derribad una ventana!

La voz potente de uno de los doctores remonidos, se dejó oír como un trueno: derribad una ventana e introducid por ella al hombre misterioso, para operarlo. El caso es grave y urgente, su vida peligra.

Renace la esperanza...

La ventana cayó con estrépito. El hombre, que no daba señales de vida, fue colocado sobre la mesa de operaciones.

El imperio del bisturí!

Cuatro galenos, de gran delantal y con los cuidados del caso, manejan sendos bisturís y del vientre de aquella pobre víctima de Gutenberg, fueron extraídos ocho fajos de perfiticos, en los que se lefa la siguiente inscripción: «El encargado de la oficina postal de Guadalupe». No sabemos si se trata del vecino pueblo de Guadalupe o de la isla de igual nombre.

Tragarac ochenta números de periódico, con terribles intenciones, es batir el record en materia de suicidios!

Fábrica invisible

Inútiles pesquisas

Es absurdo, es inaudito que traten de establecerse esa clase de negocios, en plena capital y sin obtener la respectiva licencia.

Las sospechas, existían, vehementes y fundadas.

Por fin, una delegación de la Higiene se encuentra sobre la pista.

Anoche, resguardados por un piquete de policía montada, practicaron un minucioso registro en la parte posterior del Teatro Nacional.

Las huellas eran delatorias. El olor, algo más que delator: era una evidencia que abrumaba el olfato.

No se han encontrado alambiques, ni depósitos, pero es evidente que la fábrica existe. Una misteriosa fábrica donde se elabora *dicalí volátil* al por mayor.

¡Que no se defraude nuestro Erario!!
El Cronista A.

Asuntos portugueses

Profesores arrestados

Lisboa, 10.—En la calzada de San Vicente se descubrió un colegio clerical que funcionaba ilegalmente y era foco de conspiraciones.

Se ha encarcelado al Director y Profesores.

Coimbra, 10.—Se fugaron los presos políticos. Son un comandante, dos capitanes, un teniente y cinco sacerdotes.

Persiguiéronlos inútilmente.

Comisión científica

La longitud

entre París y Washington

Nueva York, 10.—Llegaron los miembros franceses de la comisión franco-americana nombrada para determinar la exacta diferencia de la longitud entre París y Washington.

Durante sus operaciones se hará uso de chispas de tiempo inalámbricas entre la torre de Eifel y Arlington.

Dos dependientes

Para la Costa Norte de Honduras se necesitan dos dependientes, uno de telas y otro para abarrotes. Informarán en esta oficina.

A nuestros suscritores

Rogamos a nuestros suscritores de San José no paguen ningún recibo de esta empresa, correspondiente al mes de diciembre próximo pasado, si al respaldo no lleva la firma del suscrito.

El Administrador
EMILIO ALPIZAR A.

LUIS ANDERSON

ABOGADO

Despacho: Esquina Calle 4ª Sur y 2ª Avenida O. Altos de la casa de doña María Alvarado, 100 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

Doctor Teodoro Picado

MEDICO CIRUJANO

Consultorio: Calle 6ª Norte, frente al costado Este del Mercado, contiguo a «La Reforma».

Joaquín Aguilar

ABOGADO Y NOTARIO PUBLICO

Oficina: Su casa de habitación, situada 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, Calle 4ª Sur.

Para las elecciones

y para depositar su voto, acuérdese que si necesita pintar, tapizar o decorar su casa que el que suscribe ofrece sus servicios como tal, a precios reducidos y que vive en la Avenida 8ª Oeste.

Juan Rafael Rodríguez

Jardinería "La Primavera"

de Andrés Brenes Picado

Especialista en coronas, palmas y cascadas

Esta Jardinería queda a 200 varas al Este de la Botica Española, por la Soledad.

Baratura, puntualidad, honradez y buen gusto en el trabajo.

MOLINO COSTARRICENSE

HARINA

Ponemos en conocimiento del público que hemos nombrado Agentes Exclusivos de nuestra harina, en la forma siguiente:

**SAN JOSE, Segundo Zonta
CARTAGO, Luis Felipe Odio
HEREDIA, Negrini Hermanos**

Suplicamos a nuestros favorecedores se sirvan dirigir sus pedidos a los respectivos Agentes.

LINDO BROTHERS

LA BARCELONA

de ANTONIO MONTEALEGRE

Vinatería, Taquilla y Pulpería
- Importación Directa -

Fábrica de los nunca bien ponderados PUROS de tabaco de CACHI, sin competencia en el país. Existencia permanente de puros secos.

SE ATIENDE TODO PEDIDO, POR PEQUEÑO QUE SEA

El nuevo pacto

Lo que se propone es el *engordo* de ganado, para lo cual necesita grandes repastos de guinea y potreros de gengibrillo. Para sembrarlos han recurrido a la semilla garantizada que vende Ernesto Valverde, 50 varas al Sur de la Botica Francesa.

ARTURO VOLIO

ABOGADO Y NOTARIO

Despacho: Frente a la casa de habitación del Gobernador don José María Peralta, Cartago.

Doctor Emilio Echeverría

MEDICO Y CIRUJANO

Consultorio: Calle 5ª Norte, frente al Teatro Variedades, oficina del Dr. Gerardo Echeverría.

Doctor José Ma. Castro F.

MEDICO

Consultorio: 2ª Avenida Oeste, frente a la casa de D. Rafael Iglesias.

EL GRANERO de Rómulo Artavia

Venta de granos al por mayor y menudeo.

Compro y vendo café al por mayor y menor.

Se reciben granos en comisión. Local que ocupa, en los bajos de la casa de la antigua botica de la Violeta.

Sombrerería Moderna

de Roberto Marote B.

Fabricación de Sombreros Ventas por mayor y menor de sombreros de feltro.—Especialidad en el arreglo de sombreros, chisteras y bombines

Procedimientos rápidos para limpiar sombreros de paja y de paja en pocos minutos; no uso gomas, féculas ni aceites. Devolviéndoselo a usted como lo compró, es decir, nuevo completamente. La única Sombrerería que hace estos trabajos. El precio lo pone el cliente.

CASAS EN VENTA

Favorables condiciones de pago. Abonos mensuales. Informes en la casa de doña Jesús de Carranza, 75 varas al Norte del Liceo de Costa Rica.

Casas de alquiler

En la Estación del Pacifico tengo varias casas que alquilo, con preferencia a familias sin niños.

CARLOS PALMA

EMPRESA DE ARENA DE RIO GRANDE

Oficina: Contigua a Wolf
Teléfono 218

San José

HAMBURG-AMERICAN LINE ATLAS SERVICE

Los siguientes hermosos vapores de la Compañía salen de Limón semanalmente para New York, y hacen escalas en Colón, Kingston (Jamaica) y Santiago de Cuba.

Además, los vapores «PRINZ JOACHIM» y «PRINZ AUGUST WILHELM» tocan en Pearl Lagoon (Nicaragua), Los

«PRINZ AUGUST WILHELM» «CARL SCHUR»

«E. L. BOAS» «PRINZ JOACHIM»

Los vapores «CARL SCHUR» y «E. L. BOAS» tocan en

Santa Marta (Colombia)

Es la ruta más rápida para la Exportación de Café.

Todos los vapores tienen Médicos y Camareros.

Para pasajes y más detalles, en las oficinas del Agente en San José y Limón.

John M. Keith, Agente General



Víctor Orozco

ABOGADO Y NOTARIO PUBLICO

Por ahora tiene su oficina en su casa de habitación, Avenida 4ª 100 varas al Oeste del Parque Central.

Horas de despacho: de 8 a 11 a. m. y de 1 a 5 p. m.

Doctor Mariano Rodríguez

MEDICO Y CIRUJANO

APARTADO 850 TELÉFONO 147

Horas de consulta: De 10 a 11 a. m.

De 12 a 2 p. m.

En la Nueva Casa de Salud, lado Oeste del Parque Nacional.

Imprenta Atlas—San José

De Cartago

Duelo

Después de larga y penosa enfermedad, que la ciencia no pudo combatir, falleció en esta ciudad a las once de la noche del jueves 8 del corriente, don Prudencio Alvarado, padre de una numerosa y apreciable familia.

Fue el señor Alvarado un esposo amante, un padre solícito y amoroso, y un ciudadano útil a su patria, pues en diferentes ocasiones desempeñó puestos delicados y honoríficos. Las exequias fúnebres se verificaron en el templo parroquial el viernes siguiente, y de allí salió el cortejo con numeroso acompañamiento, al cementerio.

Por tan infausto acontecimiento enviamos a su desconsolada viuda, doña Eloísa y demás familia la expresión sincera de nuestra condolencia, y a la par hacemos los más fervientes votos porque la resignación cristiana sea el lenitivo del acerbo dolor que abruma las familias Alvarado y Meneses.

Construcciones

Los trabajos de construcción del teatro Laffayet avanzan con rapidez.

Sastre

El cumplido saastre y apreciable coreligionario nuestro, don Gregorio Rivera, ha trasladado su taller y habitación a la ciudadela del Convento, lugar donde atiende a su numerosa clientela. El simpático Goyito es un obrero infatigable y de honradez acrisolada; no solamente se hace cargo de la confección de trajes sino de todo lo concerniente al ramo de sastrería; es decir, se hace cargo de limpiar y aplanchar ropa, dejando satisfecho el gusto más refinado.

Festividad

El domingo próximo estará de gala el simpático distrito de Tierra Blanca con motivo de la fiesta de su Santo Patrono, el Dulce Nombre. Los actos religiosos revistrán gran pompa y solemnidad; habrá además derroche de pólvora, de música y de amabilidad de los simpáticos y nobles tierra blancueños, siempre tan entusiastas por el culto católico, como el progreso en general de su localidad.

Ya tendremos el gusto de concurrir para hacer la crónica respectiva y saludar a nuestros amigos: el padre Garita, los Gómez, los Ortiz, los Viquez, los Loria, los Brenes, los Soto, etc

Veraneo

Muchas familias han partido para el campo a disfrutar de la temporada veraniega. En Agua Caliente se encuentra la de don Rogelio Trovo, la de don Marcelino Robles y la de don Ricardo Pacheco.

Corresponsal

De Alemania

Declaraciones del heredero

Berlín, 10.—Un representante del *Zeitung* celebró entrevista con el heredero del trono. Este dijo: «Se me llamó a Berlín en el Otoño pasado, pero pedí que se me dejara un año más en Dantzig, y se me concedió. Sin embargo, he sido llamado antes de que se cumpliera el tiempo porque el Kaiser opina que debo presentarme para dirigir grandes cuerpos de tropa. Indudablemente, en la guerra mandaré algo más que un regimiento». El príncipe probablemente hará visita a Africa.

Crisis económica

Las fábricas reanudan los trabajos

Pittsburg, 10.—Las fábricas de acero empiezan a trabajar sin interrupción.

Dicen los oficiales principales que ya está pasando la depresión en el ramo de acero que ha afectado perjudicialmente a más de cinco mil obreros.

En libertad

La Pankhurst, desfallecida

Londres, 10.—James Bryce, ex-embaajador británico en Washington, que ha sido ennoblecido, ha tomado el título de visconde Dechmont, en el reino de Escocia.

Se ha puesto en libertad a Sylvia Pankhurst después de una semana de huelga de hambre. Está desfallecida.

Las mejores Cervezas fabricadas en el país

TRAUBE

Hielo y Aguas Gaseosas de calidad inmejorable

SAMUEL E. PIZA

15 varas al Norte del Correo

Seguros contra incendio: ATLAS ASSURANCE CO. LTD., de Londres, Compañía fundada en 1808.—Capital: 2.200,000 libras esterlinas.

Seguros de Vida: MANUFACTURERS LIFE INS. CO., Toronto, Canadá.

AUTOMOVILES FORD

Los famosos motores de gasolina OTTO. Los mejores del mundo, sencillos, económicos y de variados tamaños.

De Heredia

Enero 11 de 1914.—La nueva Municipalidad celebró su primera sesión el martes seis del corriente, con asistencia de los señores Rosabal y Sáenz.

Antes se celebraban las sesiones los viernes, pero acordaron designar el martes, para mayor comodidad.

Ahora que nos ocupamos de este honorable Ayuntamiento, nos parece bastante justo y a la vez oportuno, llamarle la atención, lo mismo que al estimado señor Gobernador, sobre la triste situación que presenta el vecindario. Motivo, el pésimo estado de las calles, inclusive las más céntricas y transitables.

No hace muchos días alguien escribió en *El Pacífico* y *La Prensa Libre*, tratando debidamente estas cosas; pero es el momento en que todo continúa en el mayor silencio y nada se hace.

Ya que entramos en año nuevo, también deben los representantes del pueblo trabajar por el bien y engrandecimiento de la comunidad, para salir de ese letargo en que estamos hace mucho tiempo.

Visiten los encargados del progreso las calles de la La Unión, Libertad, Ciprés, El Album, Nueva y la del Estanque y comprenderán que hay urgente necesidad en componerlas, aprovechando la estación seca para mejor beneficio.

Ojalá que no se olvide nuestra indicación, que el público lo agradecerá.

Oímos decir, con insistencia, a personas serias y enteradas de los asuntos de la iglesia del Carmen, que es difícil mantener el culto en ese histórico templo, el cual ha venido tropezando con dificultades para su sostenimiento y notamos nosotros mismos la enorme diferencia de hace veinte años a la fecha.

Un silencio profundo existe, como en una ermita, y ya no se celebran con frecuencia las fiestas que anteriormente se celebraban, pero todo ha contribuido porque faltaron las columnas principales donde descansaban los intereses de ese templo de la Virgen del Carmen.

Falta hacen los señores don Braulio Morales, don Juan Vicente Gutiérrez, (su fundador) don Blas Zamora, don Manuel M^o Chávez y don José M^o Alvarado, como también el virtuoso sacerdote y entusiasta capellán don Ezequiel Martínez.

Deben, pues, las personas verdaderamente cristianas secundar los esfuerzos del padre Rojas y del Sr. Chaverri, y levantar una lista de contribuyentes con el fin de que las puertas de aquel templo no sean cerradas, lo que sería tristísimo.

FRAY LUIS

DE LIBERIA

Enero 1914.

Muy interesante nos pareció la polémica sostenida por Diéguez y Rivas Vázquez, sobre la tesis constitucional planteada a los ojos del país, por los últimos acontecimientos políticos que han puesto al alcance de don Rafael Iglesias la presidencia de la República, en el período que se avecina.

La opinión general favoreció aquí la argumentación de Diéguez, por ser la que más satisface los principios que informan nuestro Derecho Político y más se ajustan a la evolución democrática del siglo.

También tuvo muchas simpatías por lo oportuno y concluyente, la opinión del diputado ramonense don Rafael Rodríguez, quien con el caudal de sus conocimientos de nuestras prácticas legislativas, ha puesto los puntos sobre las íes con mano firme.

—Todos nos hemos quedado chiquititos ante la resolución del Gobierno de poner en manos del Doctor Rivas Vázquez la defensa del Estado en la acusación que ante la Corte de Cartago, tiene establecida el centroamericano don Alejandro Bermúdez, por haberse expulsado del país por violación de asilo en perjuicio de una nación amiga.

Es tan íntimo este asunto; está tan relacionado con nuestra vida doméstica, y la cuestión afecta tan hondamen-

te el equilibrio internacional que han de guardar nuestros gobiernos para mantener a buen recaudo la soberanía de los paísecitos del istmo centroamericano, que su manejo se deba poner en manos de uno de tantos distinguidos juristas costarricenses, gloria de nuestro Foro, a quienes la opinión pública —de haberse consultado—habría designado sin vacilar con perfecta conciencia de su competencia profesional y de su patriotismo y cabal confianza en el cumplimiento de su deber.

Ninguna prueba ha dado al país el señor Rivas Vázquez que lo haga acreedor a tan alta distinción, con detrimento de los profesionales costarricenses, a quienes se arrinconó no obstante que el asunto de que se trata, reclama, no sólo el concurso de una bien aquilatada competencia, sino y muy principalmente las palpitaciones de un entrañable amor a la patria que sólo caben en quienes nacieron bajo la sombra de su bandera y tienen enraizados sus afectos en el territorio nacional.

De ahí que, como costarricenses, agradecemos la buena voluntad del doctor Rivas Vázquez, al aceptar el encargo que se le ha hecho; y criticamos abiertamente el proceder del Gobierno, que calificamos de inconstitucional.

Corresponsal

Fuga

De las prisiones se escaparon ocho presos

Birmingham, 11.—Hubo una explosión en la mina Rock Castle producida por el gas; murieron doce individuos.

Lisboa, 11.—Ocho monarquistas se escaparon de la prisión de Coimbra por un pasaje

subterráneo. Los centinelas no los descubrieron.

New York, 10.—La prensa publica cablegramas de Río Janeiro anunciando el gran éxito que ha tenido el viaje de Roosevelt a Brasil.

¿Por qué la

Funeraria de Manuel Campos Hnos.

es la mejor?

Porque todos los útiles son nuevos: coches ínebres, catafalcos y el más elegante juego de candelabros, y damos más barato, porque nosotros mismos hacemos las cajas y nos esmeramos en que sean lo mejor posible. Comparad servicio y precios y os convenceréis.

Cuesta de Moras — Teléfono 330

IMPRESA
LA MEJOR DEL PAIS

FOTOGRAFIA
LA MAS ARTISTICA

LIBRERIA ALSINA

Avenida de la Estación, Calle 4^a Norte

NOVEDAD Y ECONOMIA

PAPELERIA
DE GRAN LUJO

ENCUADERNACION
DE PRIMERA CLASE

Importante

Hasta nuevo aviso, los precios de AZUCAR serán los siguientes:

1^a clase... \$ 18-00 2^a clase... \$ 16-50
3^a clase... \$ 13-00

Descuentos:

8% y 5% sobre órdenes de 100 quintales para arriba
6% " " de 10 a 99 quintales

Las órdenes menores de 10 qq. no tienen descuento.

LINDO BROTHERS

San José, Enero de 1913

ALMANAQUE 1914

... PARA ...

POR

PEDRO N. GUTIERREZ

Está de venta en la

LIBRERIA ALSINA

San José, C. R.

Apartado 249

Harina Gold Medal

Manteca de chicharrón

Azúcar de tercera

Teléfono No. 198 - Apartado No. 146

Tomás Fernández y Hno. Almacén de granos

LA COLMENA

CONFITERIA, JALEAS Y FRUTAS
CRISTALIZADAS NACIONALES
—TODO HECHO EN EL PAIS—

Refresquería, Helados de Crema, Tostetes
y Confites de todas clases

Aseo esmerado, buen trato y todo a mitad de precio

Haced una visita y quedaréis satisfechos

El día 1^o de octubre del corriente se abrirá al público

Avenida Central — Esquina del Hotel Central

PABLO TORRENS

Magnífica oportunidad

para invertir dinero con positivo provecho

Una casa muy bien construida contra temblores, elegante y cómoda. Cuatro casitas pequeñas. Un local esquinero para comercio, con salón para billar y bodegas, que ocupa actualmente con pulpería don Manuel Segura, punto de mucho movimiento.

Situación: 100 varas al Norte de la Plaza del Ganado, Avenida 12 Este y Calle 9^a Sur.

Todo forma una sola finca y se vende en condiciones favorables. Entenderse con Ignacio Merino P. o con Max. Bustamante. 18 de octubre de 1913.

PARA BODEGA

En uno de los puntos más céntricos de esta capital se alquila un lugar para bodega que reúne muchísimas comodidades. Informarán en esta oficina.

Suscríbase a "El Pábellón Rojo"

BASIGO Y ALVARADO

Almacén de Géneros y Abarrotes

Han recibido y venden a precio sin competencia, y exclusivamente por mayor, ARROZ, TABACO VIRGINIA, GANGOCHES, ZARAZAS AMERICANAS, ZÁVIROS, CASIMIERES INGLESES, LOXA, CRISTALERÍA y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES

del Papel para Oigarrillos marca "Serrano" y del famoso Betún para Calzado "Oordin"

A 20 céntimos

Se pica tabaco a \$ 0.20 el kilogramo. Frente a la Casa de Refugio y al lado de la casa de don Julio Castro.

JOAQUÍN GIL

Suscríbase a El Pábellón Rojo

LA VILLA DE PARIS

Es la Sastería de Moda en San José

ESPECIALIDAD EN TRAJES DE FRAC

Miguel Borrás

El tango, el one step y otros bailes

Otra vez el tango? —dirán nuestros lectores.

—Qué quieren ustedes—contesto modestamente.—El cronista véase forzado a poner de manifiesto la moda; y de la moda echa mano donde quiera que la encuentra. Hablar de cosas pasadas que ninguna relación tienen con el presente, a más de insulso sería aburrir miserablemente al lector, lo cual, a sabiendas, maldita la gracia que me hace—hablo de la conjugación del verbo aburrir en sus tres personas.—A mí me gusta que el lector ría, que baile... el tango, si es posible.

En Alemania hacen el tango argentino tanto furor como en Inglaterra. Esto se explica. Un tango que se baila agarradito, tan ceñidito como las faldas que ahora gastan nuestras bellas, no es para despreciado en países donde en la actualidad el mercurio en el termómetro desciende a catorce grados bajo cero.

Con una temperatura así paños y pieles son más bien carga que abrigo. Quemar leña en la chimenea es perder lastimosamente el tiempo; la leña ha pasado del estado de combustible al de cristalización y en lugar de arder chisporrotea.

En tales circunstancias es muy natural y justo que aquellos que han menester de calor busquen abrigo en el baile agarradito y ceñidito, como las faldas que en la actualidad marcan el paso de nuestras bellas.

El exhumado baile ha invadido también los aristocráticos salones de la férrea e inflexible Alemania. Días ha la princesa Cecilia halló decorosos y bellos los movimientos del tango y por telegrama pidió un profesor graduado. Llegó el profesor y, cuando daban los primeros pasos, enterado el Emperador envió un recado a la princesa prohibiéndole seguir adelante.

Los comentarios que entonces se hicieron en la corte carcerieron de importancia. Tratabase de un miembro de la familia imperial; don Guillermo II, como jefe de la casa, tiene perfectísimo derecho a poner orden en muebles y familia.

Pero ahora ocurre otra cosa. El tango, como el aceite, se extiende, todo lo invade. Ha conquistado hasta el Ejército y la Marina. Y esto tiene disgustado a hombre tan militar, tan amante de la disciplina como el kaiser Guillermo II.

En cuanto a estética, mucho han ganado los oficiales alemanes con el ejercicio del tango. Ellos tan tiesos, tan rígidos, tan estrados antes del tango argentino, disponen hoy de una encantadora flexibilidad de movimiento tanguil y cuando andan—dice un escritor—parece como si fueran ajustando sus pasos a la música de un tango interior.

Más el Kaiser no se pára en barras: prefiere la disciplina a todas las flexibilidades y bellezas de la estética. Y vamos a ello.

Díase ha el presidente de la Dieta Prusiana dió una recepción a la que asistieron embajadores, altos funcionarios civiles y muchos militares. En la recepción se bailó el tango argentino con la devoción y esoplamiento que exige la temperatura cuando en el termómetro desciende el mercurio a catorce grados bajo cero.

Enterado S. M. I. del suceso, expidió una orden concebida en estos términos:

«Los oficiales del Ejército y de la Marina son invitados a no bailar ni el tango, ni el one step, ni el two step en uniforme».

En Alemania hay prohibición absoluta de que los oficiales del Ejército y de la Marina vistan de paisano. ¿En qué traje querrá, entonces, el Kaiser que bailen tango, one step y two step sus oficiales?

La orden imperial, como todas, será de resultados contraproducentes. La fruta de que más gustamos es la del cercano ajeno, por el cartel que sobre el muro se alza y dice: «Se prohíbe tocar». Prohíbase tocar... cualquier cosa, y todos alargarán la mano.

El tango argentino aun no hizo acto de presencia entre nosotros. Mas los síntomas que se dibujan en nuestro horizonte sencillito y racional indican que pronto se presentará y se aclimatará en esta bella región del planeta.

El transformismo continúa... Digo, don Ricardo está empeñado en hacer militar, con graduación, a todo varón mayor de trece años y... ayer fueron los telegrafistas. Mañana lo serán los de las demás profesiones y oficios.

La ley es sabia, previsor. Don Ricardo, que todo lo ve y lo estudia, ha notado nuestra poca flexibilidad, nuestra poca gentileza, nuestra poca marcialidad, y, velando por la estética, quiere que seamos flexibles, gentiles, marciales y como para que el hombre reúna esas tres cualidades es necesario la uniformidad, de ahí el grado en el ejército... con uniforme costado por el Estado.

Los jefes y oficiales brotan a golpe de tambor y corneta; las insignias señalan el grado; don Ricardo no señala cuerpo, quiere que cada cual mantenga el suyo.

Cuando todos estemos perfectamente uniformados y mantenidos dentro del respectivo cuerpo, desaparecerá el balance sin compás que acompaña nuestros pasos y marcharemos con flexibilidad tanguil que envidia dará a los habitantes de las demás secciones de Centro América.

«Importación de maestro de tango...? Huelga. Tenemos uno superior, hace años importado».

Con ventaja sobre los más afamados del extranjero, puede hacerse cargo de la cátedra músico Román. Su ritmo en los andares es delicioso. Parece que vino al mundo exclusivamente para bailar.

La gracia tanguil con que al andar mueve la cadera derecha es tan sobresaliente que casi toca lo sobrenatural. Las lecciones resultarían baratísimas. Como que no habría necesidad de fundar Academias.

Con observarle los andares y dedicarse a ejercicios de contorsión o dislocación cuadril, en menos de quince días seríamos todos consumados maestros.

En eso estraba la previsión de don Ricardo: en que aprendamos todos a bailar el tango al aire libre y sin pagar honorarios.

Y de este batiburrillo tanguil se desprende que el jecarandoso general sirve para todo. Por don de la Naturaleza sirve hasta para maestro o modelo del tan en boga tango argentino.

¡Dichosos aquellos que nacen bailando!

MALVALOCA

Hacia otros rumbos

En el nuevo libro «El Arte» de Augusto Rodi encontramos una hermosa profesión de fe del notable escultor francés, llena de altruismo y esperanza.

Rodi, condensa la idea en la estatua que crea, sin atenerse a los viejos moldes.

El texto está ilustrado con grabados que ponen de manifiesto las obras del artista y entre otras, nos llaman la atención las siguientes: «La Meditación», que traduce el pensamiento y carece de pies y manos.

«El Pensamiento», está personificado por una enérgica cabeza, brotando de un bloque. «La Centauro», pone de manifiesto una aspiración.

En todos los órdenes de la actividad, surgen las tendencias levantadas que habían decaído en los últimos tiempos, lo mismo en la pintura que en la escultura y la música. Recomendamos esa obra.

Huele a queso

Tantas idas y venidas, tantos misterios y cuchicheos se observan en algunos prominentes ciudadanos, que nos vamos sintiendo escamados.

De repente alguien nos dice «vimos sobre el cráter de un volcán»...

Nos alarmamos un momento y luego pensamos que de la teoría a la práctica hay más distancia que de aquí a Saturno. Nuestro clima tropical tiene la culpa de todo. Tartarfa alista la clásica guapil y ya que no hay leoncitos por estos mundos un día de estos se nos presentan llevando a cuestras una hermosa piel de coyote.

El perjudicado en todo caso será nuestro Museo Nacional, del que pueden desaparecer algunos ejemplares vivos de nuestra fauna.

Es bueno que se nombre para nuestro jardín zoológico un muchacho que ejerza el cargo de guardián permanente.

Así podremos dormir tranquilos y no se sentirá el olor a queso.

Denuncios

Se está presentando el caso de que se denuncien las continuaciones de las continuaciones, lo que lleva trazas de continuar con buen resultado. Una mina en el espalazo de nuestra cordillera andina, tiene sus naturales continuaciones y éstas otras y así sucesivamente, quedando la cabeza en las márgenes del Michigan y la cola en plena Patagonia.

A denunciar tocan, compatriotas.

Enfermo

Enfermo de cuidado se encuentra don Ramón Castro Sánchez, antiguo luchador en la enseñanza pública, donde perdió sus mejores energías. Hoy yace en su pobre lecho, víctima de cruel enfermedad, como todos los luchadores, solo, olvidado.

Sentimos de verdad la situación del amigo Castro Sánchez.

Movimiento diario

Nacimientos

José Angel, legítimo de Emilio García y Antonia Coronel.

José Angel, legítimo de Gabriel Rodríguez y Amelia Solano.

Luis Edgar, legítimo de Leonidas Rojas y Ester Frutos.

Juan y Flora, legítimos de Juan Dávila y Estila Rosabal.

Defunciones

Juan León, 44 años, San Gabriel.

Eloísa Jiménez, 57 años, distrito 2º.

José A. Garita, media hora, distrito 1º.

Piedades Brenes, 33 años, distrito 3º.

Pasaportes

Alberto Odio, para Cuba.

Eduardo Sell, para Nueva York.

Chas Mc. Gowan, para Puerto Cortés.

Ricardo Villegas, para Panamá.

Zoila Román, una hermana y dos niñas, para Jamaica.

Sin municiones

Estados Unidos no tienen municiones para su Ejército y Marina

Nueva York, 10

«El Evening Mail» comenta la declaración del General Wood de que si el Congreso no aprueba el desembolso de millones para la compra de artillería y municiones, los americanos, en caso del rompimiento de las hostilidades, se hallarían sin parque para la artillería de campo y para los navíos de guerra, lo que daría por resultado una completa carnicería.

A propósito de lo citado, el «Evening Mail» dice que se debería recordar que en la guerra contra España los navíos americanos no hubieran tenido suficientes municiones sino fuera que el energético Roosevelt, cuando fué subsecretario de la Armada, hizo grandes pedidos sin la autorización de su superior el secretario de la armada Mr. Long.

La revolución en México

Los horrores de la guerra.—El general revolucionario Villa tomó a Ojinaga.—Muertos y heridos.—Doseientos federales fusilados.—En Presidio están llenos de heridos los hospitales.—Los cadáveres han sido quemados.

Presidio, 11.—Ayer tarde Villa empezó el ataque general a Ojinaga con 7 mil hombres.

Atacó por el Sur y Herrera por el Oeste, mientras que 5,000 hombres en la carretera principal, atacaban por el Este.

En poco tiempo las avanzadas de los federales huyeron.

Villa avanzó artillería al mismo tiempo que la tropa; empleó dos cañones de sitio para destruir las fortificaciones.

Los revolucionarios ocuparon posiciones a 4 millas de Ojinaga sin ninguna resistencia por parte de los federales, quienes abrieron sus fuegos apoyados por pocos cañones, los cuales fueron inmediatamente callados por el certero fuego de los revolucionarios.

Los generales ordenaron la desocupación de Ojinaga protegiendo la artillería la retirada.

Mujeres, niños y soldados cruzaron la frontera huyendo todos.

La artillería suspendió de pronto los fuegos y los rebeldes, comprendiendo lo que pasaba, se lanzaron a la persecución, matando a la mayor parte antes que cruzaran al río.

Villa entró a Ojinaga con una grandísima escolta sin encontrar a nadie.

No se conocen las pérdidas. La mayor parte de los que murieron fué protegiendo la retirada.

Se entregaron a los americanos los generales Castro, herido en un ojo, y Mercado.

Dícese que el general Orozco fué el

último en retirarse. Escapó a la vigilancia de una patrulla y se dirigió a las montañas de Texas.

Reportado Mercado, dijo que era imposible haber hecho más; que le faltó el parque y que entonces decidió salvar a los soldados y a la población de la matanza y ordenó a la artillería quedaran en sus puestos para engañar a los revolucionarios, mientras se hacía la retirada, y cuando los combatientes se encontraban cerca de la frontera ordenó a los soldados salvarse. Siento, dijo, la pérdida de los héroes que se sacrificaron por salvar a mujeres y niños.

Presidio, 11.—Se inspecciona a los fugitivos porque se teme que propaguen la viruela, aunque muchos de ellos están vacunados.

El mayor Mowamec envió varios trenes a los pueblos vecinos a recoger provisiones porque se hace difícil alimentar a los fugitivos.

Los hospitales están llenos de heridos, calculándose en más de 300.

Los federales saquearon 2 cañones enterrando otros cerca del río Ojinaga.

Los revolucionarios están limpiando el pueblo y quemando los muertos.

Rechazaron a más de 200 federales, entre ellos varios oficiales.

Villa está preparando sus tropas para marchar hacia el Sur. Dejará una pequeña guarnición.

Interrogado respecto a planes dijo que dentro de una semana entrará a Torreón.

Labor meritoria

Desde hace días abrigamos el propósito de decir algo sobre la labor del periódico *La Aurora Social*, órgano oficial de la Confederación de Obreros de Costa Rica. Al hacerlo hoy, aunque no con la extensión que deseamos, cumplimos con un íntimo deber que nos señala nuestro único señor: la conciencia.

Las columnas de este diario se han honrado alguna vez reproduciendo conceptos sustentados noblemente por el digno colega a que nos referimos. Para tributar una alabanza no nos fijamos en alcurnias: contemplamos los méritos únicamente y nuestra frase humilde y justificada va por media calle sin pensar jamás en arroparse bajo el manto de las conveniencias.

No se dedica el colega a labores informativas. De buena fe y con tino admirable, espiga en los fecundos campos del socialismo, resultando alta y beneficiosa su labor, aunque su poca extensión lo obligue a desflorar apenas muchas veces los problemas que plantea o las cuestiones que trata. De todos modos la lectura que nutre sus columnas, hace pensar y sentir; despierta anhelos levantados y enseña nuevos horizontes, lo que es en verdad mucho en esta época de mercantilismo e indiferencia en que tan al deprimida se vive.

Menudencias

Anoche estallaron dos petardos frente a la casa de doña Emilia Solórzano v. de Guardia, al norte de la Avenida Central, ocasionándole la ruptura de una puerta y unos vidrios. No fué posible dar con el causante del daño. Ya esta clase de bromas pasa de castaño oscuro.

En Mata Redonda se formó un bochicho contra el Agente de Policía, el cual se defendió como pudo, resultando herido Eduardo Campos, quien tiene una lesión que tardará siete días para sanar. Se hacen las averiguaciones del caso.

En Guadalupe se formó un lío por causa de un bolo del cual resulta herida la señora Elisa de Mora que ingresó al Hospital; le practicó las primeras curas el doctor del Pueblo, señor Jiménez Nájiz.

El carretonero Eloy Conejo, se quejó de un señor Fontana, quien al cobrarle una cuenta de \$ 2-00 por un flete, le propinó unos palos. Raro método de pagar. Fontana tuvo necesidad de comparecer a la Agencia.

Las lavanderas también han tenido que soportar la consecuencia de los malos tiempos. A más de una las cosas les han hurtado las ropas que dejaban al aereo en los patios de sus casas.

En estos tiempos no se duerme por los cacos.

Política

Renuncia de la jefatura de un partido

San Juan, Terranova, 11.—Sir Robert Bond, ex-primer ministro, anunció que renunciará la jefatura de la oposición y su asiento en la legislatura, debido a la mala fe de la unión de los pescadores en las elecciones en octubre último.

Teatro Variedades

MIÉRCOLES 14 DE ENERO

Precios económicos
Excelentes programas
Dramas, comedias y vistas del natural

Estreno de la magnífica vista científica

Una bebedora de sangre

La atrayente película en dos partes

Del amor a la deshonra

Espléndidas vistas del natural y cómicas

VIERNES 16

Última exhibición de la grandiosa vista

QUO VADIS?

A PRECIOS ECONOMICOS

A las 7.30 p. m. en punto

De San Rafael de Desamparados

El domingo pasado se celebró una bonita kermese en esta localidad, a beneficio de nuestro templo en construcción.

La feria estuvo muy animada, a pesar de ser el día señalado para verificarla, el último de las fiestas cívicas. Gracias al esfuerzo de los hijos de este pueblo, será una hermosa realidad la consagración de un santuario al glorioso San Rafael Arcángel.

La política, que había dejado huellas enconadas, pretende levantarse de nuevo, pero esta vez no nos afectará, porque unidos en un abrazo de estrecha simpatía los dos bandos más poderosos sabremos interpretar los sentimientos de solidaridad.

Contrajeron matrimonio el joven don Jesús Camacho y la simpática y virtuosa señorita M. Zúñiga, para cuyo hogar deseamos prosperidades y ventura.

Nuestra cosecha de café será buena. Estamos todos dedicados a nuestras faenas agrícolas, aunque temerosos de que nos lleven a prestar servicios militares en esta época en que más atención necesitan nuestros trabajos.

LLITO

Enero 13 de 1914.

Diplomacia

Renuncia de un ministro cubano

Habana, 11.—Renunció Pablo Dervinhe ministro de Cuba en Washington, habiendo sido nombrado ministro de Instrucción, en reemplazo de Coame de Terriente, quien renunció últimamente.

Anúciense a El Pabellón Rojo

Por diez mil pesos oro

se vende la hacienda Santa Ana, entre Tortugas y Colón, departamento de Rivas, Nicaragua, colindando con Costa Rica. Contiene 2146 manzanas de terreno, 2500 rboleas de cacao, 500 manzanas de potrero, 600 palos de hule, 50 reses, 10 bestias, 1 casa habitación, 8 manzanas de chaguit, maderas de construcción, etc.
Informa Ana v. de Salamanca, en San Jorge, Rivas, N caragua.—3v. alt.

Tobías Zúñiga Montúfar

Adán Acosta Valverde

Abogados y Notarios

han establecido su bufete en las oficinas de las Arcadas, frente al Teatro Nacional y al Registro Público.

AL COMERCIO Y AL PUBLICO

APARTADO 799

TELEFONO 97

Teniendo disponibles algunas horas me es muy grato ponerme a las órdenes de todas aquellas personas que a bien tengan ocuparme en los ramos siguientes:

Compra y venta de propiedades ★ Compra y venta de muebles ★ Cobro de alquileres
Colocación de dinero ★ Cobro de cuentas
Rotulación y circulación de tarjetas. ++ ++ ++

Daré, mediante módica comisión, los detalles que necesiten los vecinos de provincias.

EMILIO ALPIZAR A.

Sueltos de Crónica

De Veraneo

Todos los días vemos pasar frente a nuestra oficina carretas cargadas con menaje de casa y en democrática unión viajan colchones, baules y tijeretas que irán a esperar a sus dueños en las tranquilas fincas o en apartadas aldeas.

A veces pensamos que las fuerzas de Villa o Carranza se dirijen a paso de carga a esta ciudad; pensamos en ocasiones que se trata de remendar la situación económica agujerada por las fiestas; otras veces meditamos sobre la ley de las conveniencias sociales.

Tras todas esas reflexiones asoma la tristeza que produce la soledad y nos invade la ola negra del abandono. San José va a quedar solo.

Gotas de miel

Las últimas garcitas para remate de baldíos fueron rematadas todas en el acto. Al ver el ansia por acaparar terreno, no podemos pensar más que en una de estas dos cosas: o estamos dispuestos a buscar el bien del país en la agricultura o la finanza lo va invadiendo todo.

Un buen consejo

A los centroamericanos residentes en esta ciudad vamos a darles un consejo práctico y valioso, para que economícen molestias: los deliene por ahí un polizonte y la pregunta, por ejemplo: ¿Dígame, paisano, qué anda Ud. haciendo por acá?

—Mi no intindiendo, hablar inglés.

—Quiero saber de qué vive Ud., amigo.

—Presidente Wilson, ser mi pariente. Mi tener cónsul americano, amigo.

Encerrándose en una prudente reserva inglesa, cualquiera es invulnerable y de hecho se convierte en un salvconducto andante.

Avisos económicos

Abriremos en este diario la sección de avisos económicos, a veinticinco céntimos la inserción. Esa clase de anuncios es muy eficaz, sobre todo si se toma en cuenta el número de suscriptores con que cuenta este diario y la forma en que esos anuncios serán publicados.